
2025年4月22日 星期二
责编：黄海平 版式：孙晓杰2 新闻·综合 电话：0351-8228019

邮箱：zongbianshi@rmdbb.cn

新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览新闻快览X INWENKUAILAN

■ 本报通讯员 王宁

春满辽西，法润朝阳。日前，辽宁省
朝阳市未成年人法治教育实践基地首次
试运行活动圆满落幕。这座由朝阳市人
大常委会监督推动、市人民政府出资筹
建、市人民检察院具体落实的法治教育
殿堂，融合了智能科技与情景实践，为全
市 49 万青少年打造了一座可感可触的
法治教育“网红打卡地”，成为守护“祖国
花朵”的坚实堡垒。

法治阵地淬炼“金色盾牌”

踏入基地，来此学习的小学生们聚
精会神地观看着由真实案例改编的未成
年人警示教育片，不禁感慨道：“原来法
律程序这么严谨，每个细节都关乎公平
正义。”

朝阳市人大常委会主任谢卫东在联
系在朝的全国人大代表时了解到，朝阳市
未成年人犯罪率持续升高，很大的原因是
实践教育资源供给不平衡不充分，制约了
青少年法治教育效果。谢卫东立即深入
市人民检察院了解情况，并及时向市委报
告。最终，在市人大常委会的监督推动
下，市人民政府核拨 400余万元用于基地
建设，市人民检察院仅仅用时 9个月就完
成了基地的建设。

朝阳市未成年人法治教育实践基地

以“法安天下，德润人心”为主题，打造
了四大篇章、六大核心功能区，集教育
性、科技性、体验性于一体，是辽宁省规
模最大、智能化水平最高的未成年人法
治教育实践基地。基地法治长廊内，从
先秦法治思想到近代法治进程，法治文
明演变脉络清晰明了。而长廊尽头的

“四大安全体验区”内，安全知识可感可
触，最受孩子们欢迎。学生家长宋女士
表示：“这种寓教于乐的方式比单纯说教
更有效，孩子回家还主动教我们识别危
险信号。”

基地建成后，市人大常委会调研组
以“走好实干之路”为主题进行深度调
研，对工程建设情况进行跟踪监督，确保
基地切实发挥警示教育作用，助力全市
未成年人法治教育工作持续走深走实。
今后，市人大常委会将持续聚焦现实需
求，凝聚检察、司法、教育、团委、妇联等
有关部门合力，进一步促进未成年人法
治教育优化、协同、高效，精准化多维度
用好法治教育实践基地，共同擦亮朝阳
未成年人法治教育实践基地“金名片”。

沉浸体验激活“法治基因”

试运行当日，朝阳市未成年人法治
教育实践基地举办了“明法·探史·慧科
技 法 治 研 学 游 活 动 ”，全 市 200 余 名 学
生、家长和老师到基地参观学习。

基地模拟法庭内，一场“校园欺凌
案”的虚拟庭审正在进行，五年级学生王
梓轩头戴 VR 设备，在“庭审现场”化身

“小法官”，沉浸式接受法治教育。他兴
奋地说：“当我敲下法槌时，突然明白法
律不是冷冰冰的条文，而是保护我们的
温暖铠甲。”

朝阳市实验中学德育主任王老师表
示：“传统法治教育多以说教为主，而基
地通过情景模拟、科技互动，让孩子们在
体验中内化法治精神，这对我们改进教
学方法很有启发。”

学生家长李娟的感触更为深刻：“孩
子回家后主动制定《家庭守法公约》，这
种‘亲子闯关学宪法’的模式比我们唠叨
一百遍都有用。”

截至目前，朝阳市未成年人法治教
育 实 践 基 地 已 接 待 参 观 人 员 2000 余
人。一位参与体验的老师表示：“这座基
地是法治教育的‘中央厨房’，要让法治
营养通过学校、社区、家庭的‘毛细血管’
输送至每个孩子。”

朝阳市人民检察院检察长刘金龙表
示，基地的落成是朝阳市未成年人法治
教育的新起点，今后将充分发挥朝阳市
未成年人法治教育实践基地普法阵地作
用，以“法治+科技+文化”为方向，打造
可复制、可推广的“朝阳模式”，为守护未
成年人成长、朝阳全面振兴新突破提供

有力司法保障。

法治星火照亮振兴之路

以法为纲，以爱为桥。朝阳市未成
年人法治教育实践基地的落成，不仅是
一次法治教育的创新突破，更标志着全
市未成年人保护工作迈入“全域联动、共
治共享”的新纪元。

为打破地域限制，朝阳市未成年人
法治教育实践基地正与龙城区人民检察
院、1958 科学乐园等机构合作开发“法
治+科技+历史”研学路线。据龙城区人
民检察院未检部门负责人透露，首条路线
已初步规划为“法院庭审观摩—基地沉浸
体验—科技馆科学启蒙—博物馆文化溯
源”四站式研学，全程约 8小时。

为引入更多专业力量，基地计划联
合辽宁工业大学、朝阳师范学院等高校，
以及华为（朝阳）云计算中心等企业成立
法治教育联盟。据朝阳市教育局相关负
责人介绍，联盟将设立专项基金，支持法
学教授开发青少年法治课程，同时利用
企业技术优势打造“智慧普法”平台。

夕阳为基地门前的“法之歌”镀上金
辉，朝阳市未成年人法治教育实践基地
如星火闪烁。朝阳市人大常委会将持续
关注和支持全市检察工作高质量发展，
助力“六大保护”协同发力，让公平正义
的阳光照亮每株幼苗的成长之路。

朝阳市人大常委会推动检察院打造法治课堂“网红打卡地”

人大筑盾 法治护花

宜城市 近日，湖北省宜城市

人大常委会以代表小组为单位，围绕
残疾人权益保障主题，组织人大代表
开展集中学习、入户走访、专题调研等
活动。活动期间，各人大代表联络站
（点）充分发挥平台作用，组织人大代
表集中学习省、市人代会精神及残疾
人保障法等相关法律法规，分组深入
村（社区）开展入户走访。此次活动注
重监督与服务并重，代表们与残疾群
众面对面交流，详细了解残疾人补贴
发放、康复服务等情况，为残疾人家庭
现场解读辅助器具申请政策，推动惠
残政策与民生福祉深度融合。下一步，
宜城市人大常委会将持续深化站点融
合建设，开展残疾人保障法执法检查，
推动惠残政策从“纸面”落到“地面”，
让残疾人群体的获得感、幸福感更加
充实、更有保障。 （谢 慧 余冬婕）

芜湖市鸠江区 近日，安

徽省芜湖市鸠江区人大常委会组织部
分常委会委员、人大代表开展卫生健
康高质量发展工作专题调研。调研组
实地察看了区医院、阳光医院等单位
工作情况，并召开区、镇（街）、村（居）
以及民营卫生机构代表参加的座谈
会。在听取有关情况汇报后，调研组
指出，要坚持人民至上，切实完善医疗
卫生服务体系建设；要坚持改革创新，
努力破解基础设施建设短板；要注重
人才培养，为卫生发展提供坚实的人
才支撑；要提升服务质量，切实增强人
民群众的就医获得感和满意度；要积
极探索创新，推动医疗技术和服务模
式创新发展，为鸠江区卫生健康事业
高质量发展贡献更多力量。（熊哲文）

正阳县 近日，河南省正阳县

人大常委会调研组对全县老年助餐服
务工作开展专题调研。调研组通过实
地察看、听取汇报、现场询问等方式，
详细了解民营餐饮企业提供老年助餐
服务、老年助餐支持政策落实、老年食
堂规范化建设等情况。调研组强调，
要根据老年人口分布、就餐需求等情
况科学规划、合理布局、加快推进，把
老年助餐服务民生实事办好办实；要
多渠道筹措补助资金，落实资金补贴
政策，引入民营企业、社会组织、公益
慈善等力量，推动老年助餐运营更加
持续、精准、人性化；要把食品安全放
在更加重要的位置，加强食品安全监
管，落实食品安全规定，强化食品安全
源头管控，严把食材进货渠道，确保菜
品安全放心。 （钟长顺 李军政）

苍梧县 近日，广西壮族自治

区苍梧县人大常委会考察组到贺州市
昭平县、平桂区开展市际人大区域合
作交流活动，考察茶文旅康融合发展
情况，讨论工作目标、机制、内容、活动
等市际区域协调发展人大工作合作事
宜，充分发挥三县（区）人大常委会职
能作用和各级人大代表履职为民的作
用，积极探索建立市际人大合作长效
机制。近年来，苍梧县人大常委会秉
持“一家亲”的深厚情感和“一盘棋”
的战略思维，与毗邻的省、市、县协同
发展“朋友圈”，通过共建协作机制、
共享人大经验、共建管理平台、共促
产业发展，不断深化各民族交流交往
交融，有力促进各民族地区经济社会
高质量发展。 （黄燕霞）

■ 本报通讯员 季凡

近年来，江苏省海安市南莫镇人大
坚持把“牢记嘱托、感恩奋进”学习实践
活动作为贯穿人大工作的主线，深化学
思践行，以“人大代表讲坛”为载体，创
新打造“板凳民主”工作品牌，形成“宣
讲—访民—议事—问效”全链条履职闭
环，以讲促学、以学促干、以干促进，实现
人大代表学习有讲台、履职有平台、干事
有舞台。

“板凳宣讲”让代表讲坛
更具互动热度

“板凳一围是课堂，代表来把理论
讲，小院有说又有唱，讲的是民主新风
尚。”结合本地群众喜欢早晚坐在庭院板
凳上唠嗑的实际，南莫镇人大摒弃传统、
严肃的会议形式，将“人大代表讲坛”从
会议室搬到庭院、车间、网格，以群众喜
闻乐见的方式开展“板凳宣讲”。

镇人大围绕最新政策文件、群众关
心关切、全镇重点工作、法律法规宣传精
心选择讲坛议题，督促人大代表提前调
研准备。人大代表在讲坛中不仅能立足
于党的创新理论分享学习心得，还能切
实为群众答疑解惑，助力解决实际问题。

两年来，全镇 71 名三级人大代表累
计开展“板凳宣讲”150 多场次，覆盖近万
人次，群众的法律意识、自治意识不断增
强。为提升代表们的宣讲能力，镇人大
邀请市镇理论骨干、宣讲“名嘴”作示范，

对人大代表的宣讲内容、形式、风采进行
指导，进一步促进人大代表从宣讲“门外
汉”到“行家里手”的转变。代表们通过
开展千年古调唱民主、“三句半”讲反诈、
快板说唱新政策等互动化的宣讲，更通
俗、生动、鲜活地将党的声音传递到百姓
身边。在讲坛中，代表们对践行全过程
人民民主的认识不断深化，履职专业性、
针对性和实效性不断提升，连续两年在
海安市人大代表“五知四会三有”履职知
识竞赛中名列前茅。

“板凳访民”让代表讲坛
更具民意温度

“代表到农家，板凳上把话拉，难处
说出来，小本记下来。”南莫镇人大持续
完善代表履职平台体系建设，将代表“家
站点”作为开展“人大代表讲坛”活动的
最小单元，打造全域覆盖、高效便民的代
表服务圈。

全镇共设立 389 个人大代表板凳访
民联系点，每位人大代表包片联系 5 至 6
个联系点。镇人大组织人大代表根据自
身工作情况，每月选择 1 至 2 天走到选民

中间开展“人大代表讲坛”活动，普及政
策法规，倾听选民心声，记录群众诉求，
实地解决问题。镇人大还通过开发“庭
院板凳会”“车间政策角”等“微场景”，将
人大代表联系群众的触角延伸到全镇各
个角落。在代表讲坛活动中，群众不再
是被动的倾听者，而是积极的参与者，可
以随时向代表提问、发表意见；代表认真
倾听群众心声，详细记录群众诉求，能现
场解答的当场回应，较为复杂的由镇人
大提交相关部门解决。

两年来，全镇各级人大代表以“代表
联系点+代表讲坛”为载体，在“板凳访
民+讲坛赋能”的双轮驱动下，共收集选
民建议 200 余条、招商引资信息 30 余条，
解决问题 62 个，以主动高效的履职行动
助力基层治理效能提升。

“板凳议事”让代表讲坛
更具履职精度

“百姓事百姓议，群众献百计；民主
策民主决，代表听民声。”南莫镇人大坚持
问题导向、目标导向和效果导向，注重“人
大代表讲坛”所涉事项的全过程跟踪，搭

建民意直达、协商共治的交流平台。
镇人大通过人大代表“访”、代表讲

坛“议”、组织引领“推”、三张清单“办”、
办理结果“示”、惠民效果“评”，确保各项
决议决策及时宣传、群众呼声及时听取、
疑虑及时消除、难题及时解决，增进了人
大代表和群众的感情。比如，“人大代表
讲坛”活动中，唐庄村定期开展代表讲坛
活动，让人大代表与选民共商村中事务，
老庄改造、唐庄河整治、环河步道亮化等
事项均得到群众支持，各项工作得到上
级认可。

两年来，镇人大以代表讲坛为载体
开展“板凳议事”，不仅拓宽了群众参与
渠道，充分发挥了群众力量，还放大了代
表优势，让小事办好、难事办成，实现“小
事不上交、大事例会议、问题就地解决”，
在“政策落地最后一公里”与“民意上达
最前一米”间架起双向通道，实现群众诉
求和代表履职的精准对接。

“板凳问效”让代表讲坛
更具监督宽度

“履职好不好，代表来报告。不要花

架子，关键要有效。”南莫镇人大立足激
发代表履职的积极性和自觉性，开展专
题代表讲坛活动，组织人大代表到田间
地头、住宅庭院报告履职情况、晒出履职
成绩单，接受群众评议打分，强化对代表
履职的动态监管。

镇人大实施民生实事项目跟踪督办
制度，注重在“人大代表讲坛”中对相关
项目进行效果评价，开展人大代表“三问
三评”，即问计划是否合理评项目立项、
问进展是否达序时评措施落实、问结果
是否满意评项目成效，通过全周期、闭环
式监督，推动各项意见建议更好地转化
为民生举措，确保民生实事项目高质高
效推进，不走样、不变样。

开展“人大代表讲坛”活动以来，南
莫镇各级人大代表积极深入选民，将收
集的意见建议立即向镇人大反映，以人
大之力助力民生幸福。随着南莫镇人民
路改造、消防站建设、南娄线新建、镇区

“微治理”提升工程等一批民生实事项目
的落地，群众的获得感、幸福感更强，板
凳上的“人大代表讲坛”真正成为解决群
众问题、推动镇域发展的有力抓手。

板凳上的“人大代表讲坛”
——海安市南莫镇人大创新打造“板凳民主”工作品牌纪实

■ 本报通讯员 陈栋梁

春 风 吹 绿 山 野 ，李 花 缀 满 枝 头 。
近日，在四川省长宁县铜锣镇李子河
村片区人大代表联络站，一场别开生
面的人大代表“年初进家站领任务”活
动正在如火如荼开展。人大代表纷纷
进站领取“李子”任务，为今年的履职
答卷写下了第一笔。

以“李”为媒 共建一面连心墙

多年来，李子河村村民一直有种
李子、吃李子、卖李子的传统，对李子
怀有特别的情感。目前，全村共有李
子树 1000 余亩，年产李子 1500 余吨，
每年带动农民人均增收约 1500 元。李
子河村片区人大代表联络站回应群众
所呼所盼，以“人大代表勤履职，李子
满枝惠民生”为主题，聚焦群众关心的
乡村振兴、一老一小、城乡环境、产业
发展等事项，由人大代表和选民共同
建设了一面为民办实事的“李子”连心
墙。“‘李子’连心墙其实是履职连心
墙，听起来就很亲切，感觉一下子就让
代表和选民的关系更亲密了。”长宁
县、铜锣镇两级人大代表万燕这样说。

以“李”为名 共办双向任务单

李子河村片区人大代表联络站坚
持以群众需求为导向，通过广泛向人
大代表和选民征集为民办实事事项，
汇总、梳理形成 29 个“李子”任务，并按
照政策宣讲、监督协调、民生实事三个
类别进行区分，分别用红色、金色、蓝
色进行标注，由人大代表根据自身特
长和工作实际进行现场认领。其中，
人大代表吴德炳郑重地在一张蓝色任
务单上签下了自己的名字，同时将名
字贴到了连心墙上对应的任务框内。
他认领了“参与城镇污水管网建设工

作”任务，这是他近期多方收集群众意
见并重点关注的一项工作。吴德炳表
示，既然领了这个“李子”，就要把“李
子”培育得鲜红喜人，圆满完成任务。

以“李”为证 共育三色惠民果

为确保人大代表领取的任务更好
落地落实，李子河村片区人大代表联
络站在“李子”连心墙上设立了“李子”
成熟度专栏，对人大代表领取的“李
子”任务完成进度进行实时跟踪，并根
据每个“李子”任务的完成进度，分别
用青李子表示任务“刚领取、未启动”，
用黄李子表示任务“推进中、需协调”，
用 红 李 子 表 示 任 务“ 已 完 成 、可 验
收”。当所有人大代表都认领完任务
后，李子河村片区人大代表联络站站

长卢晓军亲自为 29 个“李子”任务逐一
挂上“青李子”，他笑称要见证大家的

“李子”变黄再变红。
今年，李子河村片区人大代表联

络站将组织系列活动，深入落实代表
进家入站为民办实事的要求，实现人
大代表与人民群众同心同德、与党委
政府同向同步目标。其中，“年中进
家 站 ”将 组 织 开 展“ 浇 水 ”“ 施 肥 ”行
动，对每个“李子”任务进行精准把脉、
靶向施策；“年末进家站”将组织开展

“李子丰收会”，集中晾晒“李子”、品评
“酸甜”。

“李子满枝惠民生”
——长宁县铜锣镇李子河村片区人大代表联络站“年初进家站领任务”活动侧记

四川省长宁县铜锣镇李子河村片区人大代表认领“李子”任务。

■ 本报通讯员 陶春晓 官渝亭

“以前下雨天，屋里要端着脸盆接
漏下来的雨水。现在，墙面不再返潮发
霉，地板都恢复原来的颜色了。”近日，
重庆市江津区双福街道双河路社区板
仓街 E 区顺利完成屋面修缮、外墙翻新
等工程，居民张大爷立马给客厅新换了
吊灯，满脸掩饰不住的喜悦。

双河路社区板仓街 E 区是一个已
经建成 22年的老旧拆迁安置小区，因建
设时间较久，部分屋面材料老化，出现
不同程度损坏，甚至出现楼板裂缝渗水
引发墙面霉变、部分外墙砖脱落、屋面
花架梁露筋等问题，维修改造工作迫在
眉睫。

面对居民群众的烦心事、忧心事，
双河路社区党委组建“福祉民生服务先
锋队”，深入楼栋进行地毯式走访。这
支由 8 名社区党员和 3 名网格员组成
的队伍，采取“白天入户+夜间蹲守”的
工作模式，10 天内完成 60 户居民走访，
整 理 出 5 类 共 性 诉 求 和 11 项 个 性 问
题，形成《板仓 E 区房屋渗漏问题专项
报告》。

双福街道人大工委积极发挥人大
代表监督和桥梁纽带作用，督导“社区

吹哨、部门报到”机制落实，与规建办、
还房办等多个部门现场联动办公，联系
街道议事代表，建立“周调度、月通报”
推进机制，督促相关单位快速高效推进
问题解决。

在区人大代表张健等人的积极推
动下，通过跨部门协作，这件民生实事
仅用半年时间就完成了。人大代表深
入基层履职尽责，以“民有所呼、我有所
应”的责任担当，充分发挥桥梁纽带作
用，既根治了困扰 60 户居民多年的“顽
疾”，更探索出一条“党建引领+多元共
治”的基层治理新路径。

张健在验收现场感慨道：“这不只
是房屋修缮，更是民心修缮。”人大代表
以实际行动诠释了“人民选我当代表，
我当代表为人民”的庄严承诺，为构建
共建共治共享的社区治理新格局贡献
了人大力量。

从 走 访 调 研 到 推 动 落 实 ，从 监 督
工程质量到确保资金使用公开透明，
人大代表始终站在群众立场，听民声、
察民情、解民忧，真正做到了为民办实
事、为民解难题。双福街道人大工委
负责人表示，板仓街 E 区焕然一新，不
仅 让 居 民 感 受 到 了 人 大 的 温 度 与 担
当，更为基层治理注入了新的活力。

“不只是房屋修缮，更是民心修缮”
重庆市江津区双福街道人大工委推动民生实事办理

本报讯 （通讯员张晓瑶 吴利平
江 芮） 近日，在江西省万年县珠田乡
基层立法联系点内，一场别开生面的立
法意见征集活动正在进行。万年县 人
大 常 委 会 聘 请 的 立 法 信 息 征 集 员 利
用 村 民 务 农 休 息 的 间 隙 ，现 场 讲 解

《江西省粮食流通条例（草案）》及《江
西 省 鄱 阳 湖 流 域 总 磷 污 染 防 治 条 例

（草 案）》的 立 法 意 义 ，收 集 群 众 的 立
法意见。

“这个条例 草 案 与 改 善 和 提 升 鄱
阳湖水环境质量有关，大家有 什 么 意
见 可 以 畅 所 欲 言 。”立 法 信 息 征 集 员
的 话 音 刚 落 ，村 民 们 就 纷 纷 围 拢 过
来 ，结 合 自 己 的 生 活 经 验 ，对 条 例 的
可 行 性 、实 用 性 提 出 中 肯 的 建 议 。
这 种 深 入 田 间 地 头 、直 面 群 众 征 集
立法意见的做法，让民意搭上了立法
的“直通车”。

据统计，自 2023 年 6 月 成 为 江 西
省 人 大 常 委 会 基 层 立 法 联 系 点 以
来 ，万 年 县 人 大 常 委 会 已 先 后 参 与
了《上 饶 市 噪 声 污 染 防 治 条 例》《江

西 省 全 民 健 身 条 例》等 多 部 法 规 草
案 的 征 求 意 见 工 作 ，累 计 提 出 修 改
意 见 和 建 议 80 余 条 ，其 中 部 分 意 见
建议被研究采纳。

万年县人大常委会充分发挥县级
人大作为基层国家权力机关密切联系
群 众 的 特 点 和 优 势 ，坚 持“ 开 门 纳
谏 ”，积 极 配 合 上 级 人 大 常 委 会 开 展
各类立法调研、研讨和论证座谈等活
动，精心组织现场调研走访和征求意
见座谈会。

为保障法律法规有效实施，万年县
人大常委会以立法联系点为主要活动
场所，积极开展法律宣传活动，推动联
系点从参与立法向宣传普法延伸，让法
治精神深入人心。

除 了 线 下 活 动 ，万 年 县 人 大 常 委
会还充分运用“万年人大”微信公众号
等新媒体平台刊发法律条文原文和解
读文章 30 余篇，以简洁明了的语言和
生动的案例开展精准普法，让群众在
轻松愉快的氛围中学习法律知识、增
强法治观念。

万年县人大常委会坚持“开门纳谏”

让民意搭上立法“直通车”
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（上接第一版）
湘乡市人大常委会健全基层立法

联络员网格化机制，与乡镇街道人大代
表联络站相结合，建立立法联络站 23
个，与立法联系单位沟通联动，进一步
充实基层立法联系点联络员队伍，形成
了横向到边、纵向到底的基层立法工作
网络。

“普通老百姓也可以对国家立法提
出意见建议。”2024 年 5 月，华容县人
民陪审员谢子龙参加了一场培训会，
刚被招募为该县第二批立法联系点信
息员的他对立法工作走近群众有了更
深刻的体会。

为加强基层立法联系点工作队伍
建设，华容县人大常委会组织省级立法
联系点联建单位联建骨干、信息联系点

联络员、各乡镇人大工作者参加集中培
训，邀请大学教授等现场授课，为立法
联系点骨干集中“充电”。

汝城县人大常委会将立法工作与
基层群众自治对接融合，通过祠堂里、
院落里、亭子里、田地里等各种“泥土”
立法意见建议征询会、立法意见征集
箱，让群众立法共商说出来、发展共建
动起来、民主共理管起来、效果共评议
起来、成果共享活起来。

“基层立法联系点一头连着立法机
关，一头连着基层群众，是发展全过程
人民民主的一个缩影。”湖南省人大常
委会法工委相关负责人表示，将紧密依
托基层立法联系点，充分发挥辐射带动
功能，听民意、汇民声、聚民智，让民主
之花在基层立法联系点绚丽绽放。

让每一条立法意见都能被听到


